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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

VENTO FAVORÁVEL AOS
NEGÓCIOS GANHA FORÇA EM 2019

O filósofo e escritor romano, Sêneca, já dizia que
não existe vento favorável para o marinheiro que não
sabe onde ir... A resposta da economia em 2019, com
perspectiva ainda melhores para 2020, indicam que o
Brasil tem se beneficiado pela maturidade e pelos avan-
ços de uma agenda para tornar o País um ambiente
mais favorável aos negócios.

São exemplos do balanço positivo de 2019, a apro-
vação da reforma da Previdência e a Lei da Liberdade
Econômica. Cada uma representando passos de uma
mudança gradativa na percepção do próprio Estado
sobre o seu papel junto a sociedade e o setor produti-
vo. Parece mais claro entendimento de que o Estado
não é empresário, nem tampouco uma fonte inesgotá-
vel de recursos.

No cenário internacional, por seu turno, temos a
assinatura do Acordo Mercosul-União Europeia, com
potencial para dar acesso ao Brasil a mercados exter-
nos importantes, ao mesmo tempo que vai incentivar
a indústria nacional a ser mais eficiente e competitiva.
Também no campo das relações exteriores, outro ponto
positivo foi o rompimento do obsoleto Acordo de Trans-
porte Brasil-Chile, que incrementará em cerca de US$
600 milhões o fluxo de comércio entre Brasil-Chile,
ampliando em 8,5% o comércio bilateral entre os dois
países.

No setor de infraestrutura, apesar do menor volume
de investimentos da União dos últimos 05 anos, ainda
percebemos importantes avanços. Foram concedidos
para a iniciativa privada 33 projetos de infraestrutura
que somaram mais de R$ 100 bilhões. Em 2019, foi
concluída a pavimentação da BR 163, um projeto inici-

CONGADAS
Na primeira noite de Congadas em Paraíso,
autoridades estavam em palanque que lhes é
reservado. Deputado Emidinho Madeira chegou
acompanhado pela vice-prefeita Dilma Oliveira. Depois
de “trocar umas ideias”, Emidinho convidou o prefeito
Walkinho para que fossem cumprimentar as pessoas
que assistiam ao desfile nas arquibancadas. Walkinho
não aceitou o convite. Como chegou, Emidinho saiu:
acompanhado por Dilma.

GÁS
Em Brodowiski, cidade paulista que fica logo ali, o
botijão de gás custa R$ 60. Semana passada, em
Paraíso cobrava-se R$ 65 para ser retirado e R$ 70,
sendo entregue. Esta coluna não duvida que houve
conversa de pé de orelha, e o preço foi aumentado em
R$ 5,00. Saltou para R$ 70, e R$ 75.

CESSÃO ONEROSA
As prefeituras devem receber os valores da cessão
onerosa durante o dia 31 de dezembro. A informação
foi confirmada pelo Ministério da Economia e pelo
Banco do Brasil, que fará a transferência para a conta
bancária do Fundo Especial do Petróleo (FEP), aberta
e já em uso pelo Município. A verba poderá ser usada
em 2020. Fruto de conquista municipalista, os
recursos somam R$ 5,3 bilhões (15% do total
arrecadado), partilhados entre os Municípios
brasileiros. A parcela da receita oriunda da cessão
onerosa que ingressará nos cofres municipais ainda
em 2019 reforçará a Lei Orçamentária Municipal que
já se encontra em execução, que não previu
originalmente tal ingresso de recurso.

REPARTIDO
Com partilha por meio do Fundo de Participação dos
Municípios (FPM), também uma conquista do
movimento municipalista, a CNM tem estudo disponível
com os valores da cessão onerosa estimados para
cada Município. O leilão, feito em 6 de novembro pelo
governo federal, arrecadou R$ 69,9 bilhões – a maior
parte, R$ 34,6 bilhões pertence a Petrobras por
ressarcimento; a União ficará com R$ 23 bilhões;
Estados e Municípios receberão R$ 10,6 bilhões (50%
para cada Ente); e o Estado do Rio de Janeiro, por ser
considerado confrontante na localização territorial, terá
uma parcela adicional de R$ 1,1 bilhão. No caso de
São Sebastião do Paraíso a estimativa é de que o
Município receba 1.839.424,60.

INPAR
Em sessão extraordinária a Câmara Municipal aprovou
com emenda modificativa e enviou à sanção do
Executivo o projeto de lei para autorizar abertura de
crédito adicional especial ao orçamento do município
no valor de R$ 1.839.424,60. Inicialmente, conforme o
projeto de lei enviado pelo Executivo Municipal, a verba
seria utilizada para investimento em pavimentação e
recapeamento de diversas ruas da cidade. Porém, a
emenda destinou integralmente os recursos para o
Instituto de Previdência dos Servidores do Município
de São Sebastião do Paraíso - Inpar, recebendo
manifestação favorável dos presentes em Plenário.

SIM APROVADO
A Câmara Municipal de Paraíso aprovou o projeto de
lei que insere novos artigos na lei municipal responsável
pela criação do Serviço de Inspeção Municipal - SIM. A
proposta tem por objetivo permitir seu funcionamento,
adequando-o à legislação estadual e federal. O projeto
foi enviado à sanção do prefeito. Assim sendo, os
artigos acrescentados “permitem que o poder público
através de seus os agentes de fiscalização atuem de
forma efetiva garantindo à população que os produtos
comercializados sejam colocados no mercado com
observação de todas as normas de saúde pública”.

REGRESSIVA
Se nenhum imprevisto acontecer nos próximos 30 dias,
tudo indica que neste intervalo de tempo deverão ser
concluídas a construção da Escola Municipal José
Carlos Maldi, a famosa escola do Bela Vista. Quase
10 anos se passaram e a obra se arrasta com disputa
judicial, abandono entre outras situações e empecilhos
que só agora, parece, vão ficando para trás. Os
trabalhos estão em fase final e a expectativa é de que
com a volta as aulas em 2020 o espaço possa de fato
ser utilizado para a finalidade a que foi proposto.

REJEITOS
A Assembleia Legislativa (ALMG) aprovou em 2º turno
o Projeto de Lei de autoria do deputado Antonio Carlos
Arantes, que reduz o ICMS a 0% para produtos da
construção civil feitos a partir de rejeitos minerários. A
iniciativa abrange produtos como, como laje pré-
moldada, tijolos cerâmicos, blocos de concreto,
cerâmica, manilhas e conexões, telhas, etc. Os rejeitos
são resultados da atividade mineradora. Minas Gerais
é o principal estado minerador do País, destacando-
se na produção de ferro, ouro, zinco, nióbio, fosfato,
calcário, gemas, alumínio, níquel, manganês, granito,
além de grafita e chumbo.

LINHAS CORTANTES
Foi publicada no Diário Oficial de Minas Gerais no início
da semana lei que amplia a proibição de pipas com
linha cortante em áreas públicas e comuns. O texto
revoga a Lei 14.349, de 2002, e cria uma nova, mais
abrangente e mais severa com relação às multas.
Dessa forma, quem for pego vendendo linhas
cortantes terá que pagar multa de 1.000 Ufemgs
(Unidades Fiscais do Estado de Minas Gerais), que
totalizariam R$ 3.590.

REINCIDÊNCIA
O valor pode ser aumentado em até 50 vezes, o
equivalente a R$ 179 mil, em casos de reincidência.
Se a linha apreendida estiver em poder de criança ou
adolescente, seus pais ou responsáveis legais serão
notificados pessoalmente da infração. A lei define linhas
cortantes como aquelas produzidas industrialmente
para esse fim, como a “linha chilena”, em que são
usados pó de quartzo e óxido de alumínio; e aquelas
às quais se adicionam misturas artesanais, como pó
de vidro ou de ferro, que lhe atribuam poder de corte,
tais como cerol. Fica proibida, então, no Estado, a
comercialização das linhas cortantes e o seu uso em
pipas, papagaios e outras destinações.

ado há mais de 40 anos! Além disso, houve lançamen-
to do Programa Novo Mercado de Gás Natural, o esta-
belecimento do novo cronograma de abertura para o
mercado livre de energia (Portaria 465 do MME) e a
aprovação da Nova Lei das Agências Reguladoras.

Na esfera trabalhista, temos motivos para come-
morar com as medidas de consolidação da reforma
trabalhista, a extinção da multa de 10% do FGTS, as-
sim como a revisão das NRs, com publicação de no-
vos textos como o da NR 12 e 24.

Na política industrial, percebemos que o processo
de exame de patentes ganhou qualidade e celeridade
graças a aproximação do INPI à rotina da indústria no
ano que passou.  Olhando para os temas de meio
ambiente e sustentabilidade, um avanço foi a publica-
ção da Portaria Interministerial n°274/2019, que disci-
plina a recuperação energética dos resíduos sólidos
urbanos, conferindo mais segurança jurídica à ativida-
de.

A Lei do Simples Nacional também sofreu altera-
ções importantes em 2019, com a aprovação da Lei
Complementar 169/2019, que autoriza a constituição
de sociedade de garantia solidária e de sociedade de
contragarantia, sem limites de participação acionária
de cada sócio e de sócios investidores.

O ano termina, mas o vento das mudanças favorá-
veis ao ambiente de negócios parece não perder a for-
ça. A pauta para 2020 já está engatilhada, dentre as
prioridades para o próximo ano estão: a reforma tribu-
tária, aperfeiçoamento da lei de licitações e de
licenciamento ambiental.

CNI em Ação.
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F A L E C I M E N T O S
21/12 - Wagner CÉsar da Silva, 35 anos
22/12 - Sebastião Moraes,
23/12  -  Maria Ap da Rocha Luzia,  79 anos
24/12 - João Lavez Pereira, 68 anos
24/12 - Damião Camilo de Carvalho,
25/12 - Aparecido de Andrade, 80 anos
26/12 - Paulo Tadeu Silveira, 67 anos
26/12 - Alexandre Souza, 89 anos

(Neguinho Spósito)
26/12 - Ana Cândida Marcondes, 87 anos
26/12 - Thel Pimenta Fiori,
27/12 - Marcelo Alves Bandeira, 42 anos
27/12 - Noraldino Modesto, 80 anos
27/12 - Romeu Marques de Souza, 69 anos
27/12 - André Luiz Moreira, 32 anos

Paz, pequena palavra
Mas necessária para o nosso dia a dia
O ser humano sempre a procura
Para viver bem com alegria,
Profundamente e muita euforia.

Paz, ela está dentro de nós
E ter paz é estar de bem com a vida
Predisposto a transformar o mundo
E levá-la aos outros com serenidade
Se conseguirmos, sentiremos um bem profundo.

Quem tem paz é como criança
Vê  tudo com simplicidade
É livre, muda paradigmas
Mostra autocontrole, vive com paixão
Tudo isso faz bem ao coração.

Quando tivermos a capacidade de entender
O mundo maravilhoso que vivemos
E vontade de praticar a caridade
Nosso interior se iluminará e a
Paz refletirá por toda a humanidade.

Bernadete  Aguiar / Poetisa
FELIZ  NATAL!  FELIZ 2020!

LIONS CLUBE CULTURAL

PAZ...

Ao ler a luta dos irmãos em-
presários por um terreno para
empreender um negócio, nota-se
claramente a ideia do imediatismo
que permeia o pensamento de
nossos governantes. Não se
pensa no futuro, o mandato de-
les é agora! Na China, se alguém
levantar o braço dizendo que
quer montar um negócio, dar
empregos, todo o arcabouço ju-
rídico e econômico do governo é
colocado á sua disposição. No
Brasil, os governantes querem
fazer um "negócio"! Estou falan-
do de modo genérico, não falo
contra ninguém especificamente,
a começar por aqueles que não
conheço, mas é a norma.

Abrem mão de impostos coi-
sa e tal do futuro, mas o de agora
é sagrado. Um país tão grande,
um povo trabalhador, 12 milhões
de desempregados e se alguém
quer produzir, gerar empregos,
pede uma ajuda e é olhado como

aproveitador, querendo se bene-
ficiar das coisas do povo... desem-
pregado!!! O mundo mecanizado
passa por transformações que
atuam contra o emprego formal.

O Uber, de comando eletrô-
nico, atua no mundo todo e não
tem empregados operacionais,
só autônomos sem garantias tra-
balhistas, os Bancos com seus
caixas eletrônicos e meia dúzia de
bancários tocam uma agência. Na
Alemanha, uma fábrica de refri-
gerantes sem empregados fixos,
foi taxada em percentual elevado
e a renda foi para o fundo de apo-
sentadoria da categoria. O Brasil
já foi o país do futuro, ficou pra
trás e se quiser voltar a sê-lo, tem
de ter uma política de ajuda go-
vernamental em todos o níveis,
educacional e produtivo, não
adianta só o esforço de alguns...

JONAS JOSÉ NAVES
Rio de Janeiro (RJ)

• Dos Leitores •
DOAÇÃO DE TERRENO
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e-mail: sergi.magalhaes@bol.com.br

SERGIO MAGALHÃES

A segunda parte da retrospectiva começa com
um sinal de alerta para a F1 no sonolento GP da
França. É possível afirmar com segurança que foi
um dos piores GPs de todos os tempos. O campe-
onato vinha apresentando corridas monótonas,
mas na França levantou dúvidas em torno do fu-
turo da categoria. Só para registro, foi a 6ª
dobradinha da Mercedes, com Hamilton em pri-
meiro.

Mas por ironia, ou por conta de “pistas de
verdade”, a partir dali engrenou-se uma
sequência de corridas boas, algumas memoráveis,
até o final do campeonato. A começar pelo GP da
Áustria, excelente prova que marcou a primeira
vitória dos motores Honda em seu retorno à F1,
com Max Verstappen, da Red Bull. A prova foi
marcada por várias disputas e a mais acirrada
entre o próprio Verstappen e Charles Leclerc, roda
a roda, na penúltima volta, em que Verstappen
acabou jogando o adversário para fora da pista.
Leclerc ficou em 2º, com Bottas em 3º, seguidos
por Vettel e Hamilton que precisou trocar a asa
dianteira.

Na sequência, o GP da Inglaterra, foi memorá-
vel, e com nova disputa roda a roda entre
Verstappen e Leclerc pela 3ª posição, até que o
safety car entrou na pista e na relargada os dois
continuaram ‘trocando tintas’, mas desta vez foi
Leclerc quem colocou o holandês para fora da
pista. Mais tarde, em disputa acirrada com Vettel,
o alemão da Ferrari errou e encheu a traseira da
Red Bull de Verstappen. Hamilton venceu mais
uma vez, com Bottas em 2º, mas nem de longe
lembrou o marasmo de provas anteriores.

Memorável também foi o GP da Alemanha, um
dos melhores do ano, que teve de tudo um pou-
co. Começou com chuva, a pista melhorou, vol-
tou a chover e desta vez a Mercedes fez lambança.
Hamilton rodou, perdeu a asa dianteira, atraves-
sou a pista ignorando regras de segurança para
entrar nos boxes e os pneus não estavam pron-
tos(!) para a troca. Na mesma curva, Leclerc já
havia batido antes, e Bottas iria bater mais tarde.
Foi tão caótico que até Lance Stroll chegou a
liderar algumas voltas, mas foi Max Verstappen
quem venceu a prova que rendeu o único ponto
da Williams no campeonato graças a desclassifi-
cação dos dois carros da Alfa Romeo por irregu-
laridades na embreagem, promovendo Robert
Kubica à 10ª posição.

Antes da pausa para as férias de agosto, o GP
da Hungria também entrou para o rol das boas
provas do ano, e numa pista que não é lá essas
coisas. A essa altura a Ferrari perdia forças para a

De enfadonho a eletrizante
Retrospectiva da F1 - parte II

Red Bull. Verstappen fez a pole, mas enfrentava
falta de aderência com os pneus: “Eu vou falar
pela última vez: estou perdendo aderência”,
gritou com o engenheiro pelo rádio. Do outro
lado, Hamilton falava para o engenheiro: “meus
pneus estão muito bons”. Foi a tônica da prova
num asfalto que comia os pneus. Na volta 66
Verstappen bradou novamente pelo rádio: “meus
pneus acabaram”, e Hamilton nem teve trabalho
para assumir a ponta e vencer pela oitava vez no
ano.

No retorno das férias, um terrível acidente que
resultou na morte de Anthoine Hubert na corrida
de F2, chocou a F1 na Bélgica. Na largada,
Verstappen bateu, mas o que chamava atenção
era a velocidade da Ferrari. Leclerc e Vettel larga-
ram da primeira fila e dominaram o GP até a volta
32 quando os pneus de Vettel acabaram e Hamil-
ton assumiu a 2ª posição. Leclerc venceu, com
Hamilton em 2º e Bottas em 3º. Vettel terminou em
4º.

Na casa da Ferrari, em Monza, pista mais rápi-
da do calendário, o anticlímax marcou a parte fi-
nal do treino de classificação quando ninguém
quis abrir volta rápida para não dar o vácuo para
o adversário. Leclerc fez a pole e venceu a corri-
da. Vettel que fez lambança no começo da prova
ao rodar sozinho e acertar Lance Stroll, acusou o
companheiro de equipe ao não abrir volta rápida
no treino para não retribuir com o vácuo. Estava
declarada a guerra entre os pilotos da Ferrari que
mais adiante chegaria ao extremo, em Interlagos.

Hamilton seguia firme na liderança com 284
pontos, contra 221 de Bottas e 185 de Verstappen.

A coluna POLE POSITION deseja Feliz
Ano Novo a todos os leitores do JS

Xavi Bonilla

A partir do GP da Áustria,
muitas disputas acirradas

O Operário Esporte Clube,
o Falcão Negro, vem com for-
ça total para 2020. Repetir a boa
campanha realizada durante a
disputa do Campeonato Regi-
onal Amador Paulista, confor-
me o técnico Adilson Lara é
um dos principais objetivos,
não sendo descartada a possi-
bilidade de disputa de outras
competições na região. Para
isso, o trabalho iniciado em
2019 terá continuidade com a
permanência do treinador no
comando da equipe e com a
chegada dos primeiros refor-
ços.

Depois da excelente cam-
panha promovida na disputa do
Campeonato Regional da Liga
Desportiva Serranense, neste
ano, quando conquistou o vice-
campeonato o Operário tor-
nou-se referência na região. O
time ainda teve participação iné-
dita na primeira fase do Cam-
peonato Estadual Paulista Ama-
dor. "Graças a Deus o Operá-
rio ficou em evidência e hoje
quando fazemos convite a um
atleta ou se fala no nome Ope-
rário de São Sebastião do Pa-
raíso, percebe-se que se trata
de um time que está bem cota-
do, acima de muita coisa e fica
mais fácil até de montar o gru-
po de trabalho", comenta
Adilson.

O treinador antecipa que
para o primeiro semestre o

foco será a disputa do Campe-
onato Regional Amador Pa-
ulista. "Posso adiantar que toda
esta expectativa é boa, conta-
mos com apoio da mídia, prin-
cipalmente do Jornal do Sudo-
este que tem nos apoiado e aju-
dado a alavancar o nosso tra-
balho", observa. Conforme in-
formações a competição deve-
rá ter início em março. "Temos
este prazo para montar a equi-
pe que está sendo reformu-lada
e temos um grupo quase que
fechado, precisamos colocar
em prática para avaliar", co-
menta.

Do grupo de 30 atletas des-
te ano, cerca de 14 jogadores
foram liberados, mas novos
reforços estão chegando. "Al-
guns não foram renovados,
mas foram agraciados pelos
serviços prestados, agora te-
mos uma relação de seis novas
contratações confirmadas",
acrescenta o treinador.

O Operário inova na forma
de divulgar os recém-chegados
através do trabalho de marke-
ting do clube que está utilizan-
do as redes sociais para este
novo trabalho. "A cada dia di-
vulgamos o perfil e as carac-
terísticas de cada dos novos
atletas que estão chegando",
salienta Adilson Lara.

Entre os reforços está o
volante Maurício Arantes, que
já atuou no Sul do País e tam-

bém no interior de São Paulo e
no São Bernardo. Foram reno-
vados os contratos dos atacan-
tes Brendon e Túlio Souza, além
do artilheiro Marcelo Fernan-
des e do meio campo Diefo,
"Temos um atletas oriundos de
Tapiratiba (SP) com passagem
por times profissionais, além de
reforços vindos de Mococa
(SP), Guaranésia. Ainda temos
algumas peças para montar
nosso grupo e sigo olhando por
toda a região, nos próximos
dias teremos novas divulga-
ções", descreve o técnico.

Enquanto isso o gramado do
Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio, con-
tinuará fechado até os próxi-
mos 15 dias. "Sim é tempo de
descanso, de respiro, está sen-
do feito um trabalho de aduba-
ção e outros cuidados para a
sua recuperação e por volta do
dia 15 a 20 de janeiro o espaço
será liberado novamente", ex-
plica.

Adilson pretende iniciar os
treinos ao final de janeiro e re-
alizar amistosos em fevereiro.
"No segundo mês teremos
agenda cheia com disputa de
jogos para acertarmos a equi-
pe. O Campeonato Regional
Amador Paulista deve começar
em março e devemos estar pre-
parados para mais uma dispu-
ta de alto nível", conclui o téc-
nico.

Operário apresenta reforços
e confirma disputa do

Regional Amador em 2020
FOTOS: Divulgação

Experiente volante Maurício Arantes é um dos
novos atletas que chegam para reforçar o time

Técnico Adilson Lara está confirmando
no comando do Operário em 2020

Alessandro Hipólito, dire-
tor da HG Eventos Esportivos
empresa responsável pela or-
ganização da Taça Paraíso de
Futebol Amador fez um balan-
ço do evento que promoveu
em conjunto com a Secretaria
Municipal de Esportes de São
Sebastião do Paraíso em
2019." A nossa empresa cres-
ceu muito com a organização
do campeonato, era um sonho
pessoal meu organizar este
evento e não me decepcionei,
pelo contrário, mal sabia eu
que seria para mim o maior
evento que organizamos nes-
te ano", disse. Ele agradeceu
a todos os envolvidos e
enfatizou que a expectativa é
poder retornar e promover
novamente o campeonato em
2020.

Conforme informações ob-
tidas pelo Jornal do Sudoeste
a HG é uma empresa especi-
alizada em realizar eventos
esportivos e já havia atuado na
maioria dos municípios da re-
gião organizando campeona-
tos de futebol e outras moda-
lidades. "Tinha uma mística em
realizar a Taça Paraíso, quan-
do chegamos, logo na primei-
ra reunião tivemos alguns em-
bates, mas logo, todos enten-
deram a proposta que era para
bem e conseguimos com mui-
ta seriedade e responsabilida-
de promover a competição,
sem maiores problemas", ad-
mite Alessandro.

A Taça Paraíso teve a par-
ticipação de 32 equipes dividi-
das entre a Primeira e a Se-
gunda Divisão que teve o
envolvimento de praticamen-
te 650 atletas. "São equipes
aguerridas, torcidas sem igual.

Nem o Campeonato Regional
que é muito famoso não tem o
grau de dificuldade e reconhe-
cimento que tem a Taça Pa-
raíso. Destaco a participação
dos jogadores, dirigentes,
envolvimento das torcidas, dos
meios de comunicação, prin-
cipalmente o Jornal do Sudo-
este que acompanhou a cada
rodada, fica o nosso agrade-
cimento a todos pela parceria
em nos ajudar no sucesso al-
cançado", comenta.

"Foi uma competição mui-
to valiosa para o crescimento
da HG, tivemos um retorno al-
tamente positivo, muito mais
do que havíamos esperado.
Estamos muito gratos a tudo
que acontece e nos faz pen-
sar que o futebol é uma magia
que foi reacendida em Paraí-
so", disse.

Motivado com a realização
da Taça Paraíso Alessandro
fala até mesmo na realização
da Taça dos Campeões que
deve reunir os oito melhores
times da cidade, disputa que
depende do aval da secretaria
municipal de Esportes e defi-
nição das equipes.

Feliz por todos os resulta-
dos positivos alcançados o di-
rigente da HG disparou seu
conceito sobre a competição.
"Não tenho dúvidas de falar
hoje que a Taça Paraíso é o
maior e melhor Torneio Muni-
cipal do Sudoeste. Pelo que
rodo e conheço de toda a re-
gião. Pretendemos sim voltar
em 2020 aprimorando algu-
mas coisas e fazer uma Taça
Paraíso ainda melhor, caso
consigamos vencer a licita-
ção", finaliza.

"A HG cresceu com a Taça
Paraíso que é o maior torneio

municipal do Sudoeste"

Alessandro Hipólito da HG fala da  importância
de realizar a Taça Paraíso que para ele é o

maior Torneio Municipal do Sudoeste

Roberto Nogueira
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Por João Oliveira

Muito comum no Natal, a
toca de presentes pós-festivi-
dades é uma prática bastante
aceita pela maioria dos comér-
cios, no entanto, não é obriga-
tória, salvo em casos de com-
pras feitas via internet, tele-
fone ou catálogos, onde o cli-
ente tem até sete dias úteis
para trocar ou até mesmo can-
celar a compra sem nenhum
motivo justificável. É o que
alerta o coordenador do
Procon de São Sebastião do
Paraíso, Fábio Martins.

"O consumidor não tem di-
reito trocar o presente, caso a
aquisição do produto tenha se
efetivado dentro do estabele-
cimento comercial. De acor-

do com o Art. 49 do CDC, so-
mente as compras realizadas
fora do estabelecimento co-
mercial, como catálogos,
internet, telefone ou afins po-
dem ser canceladas ou
trocadas, sem quaisquer mo-
tivos justificáveis, no prazo de
até sete dias posteriores ao
recebimento do produto", es-
clarece.

Segundo Fábio, neste sen-
tido, é muito importante que,
ao adquirir um produto, o cli-
ente averigue se a loja faz tro-
ca de presentes e quais as
condições impostas, pois, a
partir do momento que a loja
estipula a possibilidade de tro-
car o produto, o consumidor
passa a possuir o direito. To-
davia, em casos de presentes

com defeitos, o consumidor
também tem direito a troca.

"Todavia se faz necessá-
rio a comprovação da aquisi-
ção do produto, por meio de
documento fiscal, a fim de
solicitar a troca ou conserto do
defeito do produto. Quando o
cidadão comprar um presen-
te e este apresentar algum tipo
de problema ou vício, ele terá
o prazo de 90 dias para recla-
mar, no caso de produtos du-
ráveis, e 30 para produtos não
duráveis, que são aqueles
consumíveis, como alimen-
tos", alerta.

Conforme o coordenador
do Procon, vale a pena res-
saltar que o fornecedor do pro-
duto ou serviço, de acordo
com o art. 18 do CDC, tem o

prazo de até 30 dias para re-
solução do problema. "Caso
não seja solucionado o proble-
ma no referido prazo 30 dias,
o consumidor terá direito a
escolher a devolução do valor
pago, ou a substituição por
outro produto semelhante ou
ainda o abatimento no preço
de outro produto", acrescen-
ta.

Fábio conta que nesse pe-
ríodo natalino são efetivados
vários atendimentos no intui-
to de instruir os consumido-
res, sendo grande parte dos
atendimentos sobre os cuida-
dos ao comprar via internet,
os direitos do consumidor ao
adquirir produto em loja físi-
ca, além de orientação aos
consumidores e fornecedores

Procon esclarece dúvidas sobre
troca de presentes natalinos

Duas pessoas morreram no
início da noite de quarta-feira
(25/12) na rodovia João Trafi-
cante, estrada vicinal que liga
Ibiraci à Franca. Segundo in-
formações, Luan Morais da Sil-
va, de 19 anos, e Marcela Hele-
na Marques, de 25, ocupavam
um veículo Gol e colidiram con-
tra um Peugeot, onde viajavam
duas crianças e um idoso.

De acordo com informa-
ções, os moradores de São
Tomás de Aquino teriam dei-
xado um rancho e seguiam sen-
tido Franca, quando na altura
do KM 16 da Rodovia MG-
386, a rodovia João Trafican-
te, colidiram contra um Peugeot
que seguia sentido contrário. O
veículo era ocupado por um
idoso, de 74 anos, e duas cri-
anças, que foram socorridas
em estado grave à Santa Casa
de Franca.

Luan, Marcela e um cachor-
ro que ocupava o veículo Gol
não resistiram aos ferimentos
e morreram no local. Ambas as
vítimas moravam em São To-
más de Aquino, no entanto
Luan foi sepultado em
Alpinópolis. Marcela foi sepul-
tada em São Tomás de Aquino.

Casal de São Tomás morre
em acidente entre Ibiraci e

Franca na noite de Natal

TERCEIRA
VITIMA

A assessoria de imprensa
da Santa Casa de Franca con-
firmou na manhã de sexta-fei-
ra (27/12), a morte da terceira
vítima do acidente ocorrido na
noite de quarta-feira, na rodo-
via João Traficante. Trata-se de
Antônio Plácido Batista, de 72
anos, que estava hospitalizado
em estado grave e não resistiu
aos ferimentos.

Boletim médico divulgado

apontava que o idoso havia so-
frido politrauma e respirava
com ajuda de aparelhos. O cor-
po dele deveria ser encaminha-
do para Ibiraci (MG) de onde
era natural e morava, para ser
sepultado neste sábado (28/
12).

Duas crianças, sendo uma
de 7 anos e outra de 12 anos,
vítimas do mesmo acidente
seguem internadas, uma na
Santa Casa e outra em um hos-
pital particular de Franca.

FOTOS: Reprodução

pertinentes ao serviço pres-
tado e direito aplicável à re-
lação de consumo.

Ele ainda orienta: "O con-
sumidor deve procurar a me-
lhor oferta, analisar a possibi-
lidade e condições de trocar o
referido produto, exigir a nota
fiscal do produto, e ainda, ti-
rar todas as dúvidas atinentes
ao produto adquirido. Diante
de uma lesão ao direito
consumerista, o consumidor
deve providenciar os docu-
mentos comprobatórios da re-
ferida lesão como e-mail, foto,
nota fiscal, orçamento e reci-
bo, reclamar junto a gerência
da loja, SAC, Fale Conosco,
Ouvidoria, ou outro meio
disponibilizado pelo fornece-
dor".

Ainda, segundo Fábio
Martins, caso o problema per-
sista o consumidor pode recla-
mar junto ao site www.
consumidor.gov.br, ou forma-
lizar a reclamação no Procon
local ou mesmo procurar o
Ministério Público ou o
Juizado Especial Cível, a fim
de tentar resolver o proble-
ma. "O Procon está lotado no
Posto do CASSP, a rua Pi-
menta de Pádua, 1237, Cen-
tro, com atendimento ao pú-
blico nesse final de ano das
12h às 16h.

Ou caso prefira, o contato
também pode ser feito pelos
telefones 3539-1092, 3539-
1093, ou pelo e-mail procon
@ssparaiso.mg.gov.br", com-
pleta.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Funcionários municipais
em São Sebastião do Paraíso
nos procuraram para reclamar,
com total razão, que ainda não
receberam pagamento de seus
salários relativos ao mês de
novembro, ativos e inativos.

Afirmaram ter passado o
Natal sem dinheiro para cum-
prir com seus compromissos
e para pelo menos ter uma ceia
com mesa farta.

Mostraram-se preocupados
porque além dos salários de
novembro, não sabem quando
vão receber o 13.º salário e o
referente a dezembro.

Esta crise de atraso na fo-
lha de pagamento dos servido-

res municipais em Paraíso ini-
ciou-se na gestão do ex-prefei-
to Rêmolo Aloíse e permanece
até hoje na do prefeito Walker
Américo. Parece não ter fim, e
funcionários ficam ainda mais
indignados porque a maioria
das prefeituras das regiões Sul
e Sudoeste de Minas estão com
pagamento de salários dos ser-
vidores em dia, inclusive o 13.º
salário.

Por exemplo, a prefeitura de
Guaxupé em link divulgado,
afirma que está em dia com o
pagamento de fornecedores,
prestadores de serviços e com
o quadro de funcionários. In-
forma também que o pagamen-
to referente ao mês de dezem-
bro está sendo antecipado para
esta sexta-feira (27/12).

“Qual será o motivo da pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso não estar em dia com
os seus servidores, pois não há
obras relevantes em constru-
ção, a cidade está estagnada”,
argumentam funcionários, ci-
tando as gestões do ex-prefei-
to Reminho e do atual, Walker
Américo.

Funcionários lembram que
o prefeito Walkinho argumen-
tava que encontrou dívida dei-
xada por Reminho, algo acima
de 70 milhões de reais, e que
não estava recebendo repasses
pelo Governo do Estado, mas
já se vão três anos e a caminho
do último ano de seu mandato,
e o governador Romeu Zema
regularizou repasses para os
municípios.

Servidores municipais em
Paraíso estão inconformados
com o atraso em seus salários



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
28 de Dezembro de 2019

página 6 Jornal do Sudoeste

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para fechar 2019 realiza-
mos levantamento de preço de
combustíveis, inclusive gás de
cozinha em São Sebastião do
Paraíso, quinta-feira (27/12).
Para facilitar vamos mostrar
aos leitores somente estabele-
cimentos que na data do levan-
tamento estavam vendendo por
menor preço.

NO Posto Paraíso, locali-
zado à margem da rodovia BR
491, próximo ao Parque Be-
lvedere, o litro de gasolina co-
mum para quem não é cadas-
trado naquele estabelecimen-
to custa R$ 4,847 o etanol R$
3,247 e o diesel R$ 3,787.
Para quem tem o CPF cadas-
trado, o litro da gasolina cus-
ta R$ 4,647 o etanol R$ 3,08
e o diesel R$ 3,717.

No Posto JPS, na avenida
Brasil, Parque São Judas Ta-
deu o litro da gasolina está por
R$ 4,847, etanol R$ 3,199 e o
diesel R$ 3,599.

Quanto ao gás de cozinha,
houve alinhamento de preços.
Na última pesquisa no dia 12
deste mês o mais barato cus-

tava R$ 65 para ser retirado e
R$ 70, para entrega em domi-
cílio. No entanto quinta-feira
(26/12) constatamos que quem
vendia a R$ 65, alterou para R$
70, para ser retirado e R$ 75,
para ser entregue, igualando os
preços, deixando transparecer
ser coisa combinada.

Em matéria publicada ante-
riormente pelo Jornal do Su-
doeste um revendedor disse
com todas as letras que “foi
pressionado” a aumentar o pre-
ço. Fica a pergunta: será que a
história se repetiu?

Com isso o consumidor
paraisense mais uma vez é pe-
nalizado, e se sente sem prote-
ção de órgãos encarregados em
fiscalizar, proteger o consumi-
dor quanto à qualidade e preço
dos produtos.

Na cidade paulista Brodo-
wski, sexta-feira 27/12 o gás de
cozinha era vendido a R$ 59,99.

O litro de gasolina mais
caro em Paraíso, conforme le-
vantamento do dia 26, estava
por R$ 4,999 - enquanto o pre-
ço mais elevado do botijão de
gás era R$ 80.

O consumidor brasileiro
tem sua renda, seu salário, ou

Combustíveis tiveram novo aumento:
gás mais barato passou para R$ 70, o botijão

No Posto JPS onde se vende o litro do
Diesel mais barato em Paraíso R$ 3,599

No Posto Paraíso, o consumidor
cadastrado paga R$4,647 no litro
da gasolina e R$ 3,087 no etanol

Na cidade de Brodowski SP, vejam o
preço do gás de cozinha de 13 quilos,

nesta sexta-feira 27 de dezembro

vencimentos em moeda nacio-
nal, em Real, não em dólar. O
governo que subir o preço de
mercadorias atrelado ao dólar.

Então, que atrele também os
salários do pessoal ativo e ina-
tivo, aposentados.

A carne bovina teve aumen-

to superior a 40%, subiram
também carnes de frango e
suínos. Somente os assalaria-
dos têm salários controlados,

Por João Oliveira

De acordo com balanço di-
vulgado pela AB Nascentes das
Gerais, concessionária respon-
sável pela manutenção das ro-
dovias MG-050, BR- 265 e BR-
491, pelo menos 15 mil veícu-

los circularam por essas rodo-
vias da região de São Sebasti-
ão do Paraíso entre os dias 23
e 25 de dezembro. Em toda a
extensão, a AB registrou 14
acidentes, totalizando 23 víti-
mas, porém nenhum acidente
fatal.

Conforme a Concessioná-
rias, já na MG-050, neste mes-
mo período, nos 371,4 quilô-
metros de extensão, foram
cerca de 120 mil veículos cir-
culando no mesmo período. A
previsão é que para o feriado
prolongado de Réveillon, en-

15 mil veículos circulam por
Paraíso em feriado prolongado

tre os dias 30 de dezembro e
primeiro de janeiro de 2020,
passem  pelo Sistema MG-
050, cerca de 125 mil veícu-
los.

Na região, apenas um aci-
dente chamou atenção. O vice-
prefeito de Jacuí, Célio Batista
da Silva, perdeu o controle
direcional do veículo oficial da
prefeitura na BR-265 e capo-
tou em uma curva na BR-265,
chegando a São Sebastião do
Paraíso. O teste do bafômetro
apontou 0,32 miligramas de ál-
cool por litro. Ele teve a cartei-
ra de habilitação recolhida e,
apesar do susto, não se feriu.

O vice-prefeito disse que teria
se deslocado até São Tomás de
Aquino para atender a uma
emergência, de vez que um
veículo da Prefeitura de Jacuí
apresentou defeito.

O vice-prefeito disse que
faz uso de medicamento e te-
ria ficado sonolento, admitin-
do, no entanto que havia inge-
rido bebida alcoólica.

De acordo com as Nascen-
tes, durante o período de festi-
vidade a concessionária estará
atenta e com recursos mobili-
zados de guinchos, do Centro
de Controle Operacional
(CCO), do Atendimento ao

Usuário (AU) e das praças de
pedágio para o melhor atendi-
mento aos usuários do Siste-
ma MG-050.

Em caso de qualquer inci-
dente, os motoristas podem li-
gar gratuitamente a qualquer
hora do dia para o telefone
0800 282 0505. As obras que
possam causar interferência no
tráfego foram suspensas du-
rante o feriado, mas a conces-
sionária alerta aos motoristas
que mantenham atenção redo-
brada e que respeitem a sinali-
zação nos trechos em obras,
especialmente na região de
Divinópolis e Passos.

reajuste de ano em ano, ao pas-
so que demais aumentos são
constantes, principalmente ser-
viços públicos.
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Com o objetivo de proteger
os trabalhadores e oferecer
melhores condições no ambi-
ente profissional, a Cantieri re-
alizou a Semana Interna de Pre-
venção de Acidentes de Traba-
lho (Sipat). Com início no dia
16 de dezembro, o evento se-
guiu até o dia 20, sendo reali-
zado por meio da Comissão
Interna de Prevenção de Aci-
dentes (Cipa).

A Sipat 2019, com o tema
"Por que Arriscar? Segurança
em Primeiro Lugar", foi a nona
edição do evento na Cantieri,
com atividades distribuídas em
cinco dias.

Os trabalhadores das em-
presas Cantieri participaram de

Cantieri realizou semana
interna de prevenção de

acidentes no trabalho

palestras que abordaram temas
relevantes, como Doenças Se-
xualmente Transmissíveis
DST/Aids e a Saúde do Ho-
mem, ambas com profissionais
da Unimed São Sebastião do
Paraiso. Outro tema apresen-
tado foi a Prevenção ao Suicí-
dio, pelo cabo Élcio Machado
da Polícia Militar em Paraíso.
Também teve palestra sobre
Segurança no Trânsito, a car-
go da Guarda Civil Municipal
Gisele.

E para finalizar as ativida-
des da Sipat, foi realizada pa-
lestra com o tema "O poder da
Autorresponsabilidade", com o
máster coach Cacá Montans.

Além das palestras, a em-

presa ofereceu diariamente aos
colaboradores café da manhã
especial e sorteios de brindes,
ação reforçada no último dia do
evento, quando houve um con-
graçamento dos funcionários
do grupo Cantieri, formado por
empresas que atuam nas áreas
de pedreira, concreto usinado,
pré-moldados e ferragens
prontas.

"Novamente tivemos uma
semana importante, em que
todos os esforços são destina-
dos a prevenir e conscientizar
a prevenção tanto de acidentes
do trabalho quanto de doenças
ocupacionais", explicou José
Ricardo Iório, técnico em se-
gurança no trabalho.

Olavo Tadeu Carvalho Oliveira, de 8 anos de idade, venceu brilhantemente
o sub18 no blitz, assinando seu nome no troféu permanente do clube

por Gérson Peres Batista

Aconteceu em 21 de de-
zembro a Dobradinha de
Natal do Clube de Xadrez de
São Sebastião do Paraíso -
CXSSP.

O termo “Dobradinha” é
utilizado porque são dois tor-
neios disputados no mesmo
dia, um no ritmo rápido (15
minutos para cada jogador,
mais 5 segundos de acrésci-
mo por lance) em 5 rodadas
e um blitz (3 minutos para
cada jogar, mais 2 segundos
de acréscimo por lance) em
9 rodadas.

Ambos os eventos con-
taram pontos para o ranking
nacional e internacional.

Arbitragem do AN Gér-
son Peres e direção de Tâ-
nia Carvalho, que também
fez a cobertura fotográfica.

Realizaram a transmis-
são online Siderley Junior da
Silva e Mateus Peres de
Lima.

Premiação de troféus e
medalhas.

Apoio da Prefeitura Mu-

DOBRADINHA DE
NATAL DO CXSSP

nicipal.
Resultados.
Rápido - 28 inscritos:
1º lugar: Elizeu Cleber dos

Santos Franca – Campinas/SP
2º lugar: José Eduardo Car-

neiro Menezes – Itajubá/MG
3º lugar: Joaquim de Deus

Filho – São Paulo/SP

Blitz - 25 inscritos:
1º lugar: Alberto Tonhati

Bonvini – Ribeirão Preto/SP
2º lugar: Elizeu Cleber dos

Santos Franca – Campinas/SP
3º lugar: Flavio Novais Bar-

bosa – Mogi Mirim/SP
O melhor jogador sub 18 no

blitz foi Olavo Tadeu Carvalho
Oliveira, que assinou seu nome
no troféu permanente do
CXSSP da Categoria B.

Assinou o nome no troféu,
na Categoria A, o jovem
Alberto Bonvini.

TREINAMENTO
O Clube de Xadrez de São

Sebastião do Paraíso retoma
suas atividades de aulas e com-

CXSSP

petições em 6 de janeiro.
Situado no terceiro andar

do lado direito da Arena
Olímpica, a Associação aten-
de enxadristas de Paraíso e
região, sendo um centro re-
gional de excelência na mo-
dalidade.

Não é cobrada nenhuma
taxa de matrícula ou material
didático, bem como para fre-
quentar as aulas e os tornei-
os aos sábados.

O clube é mantido com a
ajuda de membros da direto-
ria e colaboradores, além de
contar com o apoio da Pre-
feitura Municipal para utiliza-
ção do espaço.

As aulas no clube são mi-
nistradas pelo Prof. Dwlyan
Santos e funciona das 8h às
11h30 e das 13h às 17h30, de
segunda à sexta-feira. Tor-
neios aos sábados das 15h30
às 19h.

Visite o site da entidade:
www.cxssp.com.br

Estude e pratique xadrez
no CXSSP!

Iniciada uinta-feira,26,
a Congada prossegue até a
próxima segunda-fei-
ra,30, em São Sebastião do
Paraíso. Trata-se de uma
das maiores do gênero no
Brasil e que reúne em seu
entorno milhares de pes-
soas adeptas, simpatizan-
tes e reúne na cidade tu-
ristas dos mais diversos
lugares do país. "Como
havíamos previsto a nossa
festa deste ano vai ser di-

Batizada pela chuva passarela coberta
garante o sucesso da Congada 2019

ferenciada, com todas as
atrações disponibilizadas,
confirmando Paraíso co-
mo a capital nacional da
Congada", diz Heraldo
Aparecido Bícego, presi-
dente da associação fol-
clórica organizadora do
evento.

À tarde foi realizada a
tradicional procissão das
imagens, que são levadas
da Capela de Nossa Se-
nhora do Rosário até a

Ternos de Congo e Moçambique fizeram apresentações debaixo das tendas sem preocupações com as chuvas que caíram durante os desfiles

FOTOS: Denis Meneses

Igreja Matriz São Sebasti-
ão. Junto com os ternos o
público acompanha o cor-
tejo desde a Vila Mariana
até o centro da cidade
onde uma grande multidão
já aguarda para presenciar
os primeiros movimentos
da festa.

Após a celebração da
missa que neste ano acon-
tece às 17 horas, logo em
seguida tem início a sole-
nidade de abertura, com as

bênçãos para o santo pa-
droeiro do dia.

A congada reverencia e
presta homenagens para
Nossa Senhora do Rosá-
rio, São Benedito, Santa
Efigênia/São Sebastião,
São Domingos/Santa Isa-
bel, Santa Cata-rina e São
Jerônimo, considerados
como padroeiros da fes-
ta. Cada terno tem seu san-
to de devoção, cuja a ban-
deira vai à frente do gru-
pamento e simboliza par-
te da religiosidade viven-

ciada por seus seguido-
res.

Para Heraldo Bícego
toda a infraestrutura mon-
tada funcionou de acordo
com o planejado. Os des-
files e apresentações
prosseguem neste sába-
do,28, no domingo 29 e
vão até a segunda-feira,30,
com início dos desfiles na
passarela do congo a par-
tir das 19 horas após as
bênçãos ao reinado.

Além dos ternos de
São Sebastião do Paraíso,

são aguardados grupos vi-
sitantes. Entre as atrações
que ainda vão se apresen-
tar nos próximos dias está
o Terno de Moçambique
Canequinhas, de Santo
Antônio da Alegria (SP)
composto por crianças,
neste sábado. Domingo,
29, será a vez dos Mari-
nheiros da cidade de Pas-
sos, e no dia 30, Terno de
Moçambique Santa Cata-
rina e Terno de Congo
Família Macedo, de Ja-
cuí.
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Valores devolvidos pelo Legislativo ao Executivo já ultrapassam R$ 6 milhões

ASSCAM

Por João Oliveira

Sessão extraordinária con-
vocada pelo presidente da Câ-
mara nesta sexta-feira (27/12)
para votação de doação de ter-
reno para a Associação Anjos
de Resgate,  gerou polêmica
entre os vereadores. Isso por-
que inicialmente o vereador
Jerônimo Aparecido lembrou
que a chamada foi para delibe-
ração de todos os projetos de
doação de terrenos, e que vo-
tação de apenas um ocorreria
em anulação da sessão. Valdir
do Prado e Sergio Aparecido
Gomes também foram favorá-
veis a deliberação dos demais
projetos.

O tema gerou amplo deba-
te porque uma semana antes a
Primeira Promotoria de Justi-

Câmara contraria recomendação do MP
e delibera sobre doação de terrenos

ça da comarca encaminhou a
Câmara recomendação para
que não fosse deliberado ne-
nhum projeto do Executivo
municipal, sem que houvesse
informações "acerca da con-
corrência pública que levou à
seleção dos beneficiários" ou
"justificativa onde tenha sido
demonstrado o 'manifesto e
relevante interesse público' que,
na forma da lei, autorizaria a
dispensa de concorrência".

O presidente da Comissão
de Fianças, Justiça e Legisla-
ção, Marcelo de Morais, apre-
sentou justificativa à presidên-
cia da Casa das razões do por-
quê da votação do projeto da
doação do terreno a Associa-
ção Anjos de Resgate e não
colocação dos demais projetos
em pauta.  Para votação, Mo-
rais ressaltou justificativa do

prefeito, onde ele diz que há
interesse público. O projeto,
após parecer favorável da Co-
missão, foi votado em primei-
ra e segunda votação com des-
pensa de interstício e aprova-
do por unanimidade pela Casa.

Em relação aos demais pro-
jetos que foram colocados em
pauta, treze no total, apenas
três foram arquivados. Em to-
dos os projetos o vereador José
Luiz das Graças votou contrá-
rio, seguindo a recomendação
do Ministério Público, já Mar-
celo de Morais votou contrá-
rio em 11 desses projetos, in-
clusive nos três projetos arqui-
vados. Sergio Aparecido foi
contrário a dois desses proje-
tos, incluindo um projeto que
foi arquivado.

Os vereadores Vinício José
Scarano, Lisandro José Mon-

Votação gerou debate e Câmara aprovou a maioria dos projetos

ASSCAM

Por João Oliveira

Encerrando o ano de 2019,
o presidente da Câmara Muni-
cipal de São Sebastião do Pa-
raíso, Lisandro José Monteiro,
assinou cheque no valor de R$
1 milhão, referente sobra de
duodécimos do Legislativo para
devolver à prefeitura. Essas
devoluções foram uma postu-
ra adotada pelo ex-presidente
Marcelo de Morais, e mantida
por Lisandro Monteiro, de eco-
nomizar recursos para ajudar
o município frente a dificulda-
des financeiras enfrentadas,
principalmente no pagamento
de servidores públicos.

Com esta, foi a quarta de-

Câmara Municipal devolve mais
R$ 1 milhão aos cofres da prefeitura

volução de 2019. A decisão foi
anunciada na tarde desta sex-
ta-feira (27/12) pelo presiden-
te da Casa, Lisandro Monteiro,
com o intuito de contribuir para
a situação financeira do muni-
cípio. Somente nesta Legislatu-
ra (2017/2020), a Câmara já
economizou e devolveu à pre-
feitura o montante de R$ 6,7
milhões desde 2017.

"Estamos economizando no
que podemos e até para a de-
coração de Natal conseguimos
patrocínio, tudo para economi-
zar e ajudar a prefeitura. Tam-
bém diminuímos o quadro de
funcionários comissionados,
hoje são 10 efetivos contra 24
comissionados (fruto de con-

chavos políticos) que havia
anteriormente. Tudo isso con-
tribui para a economia", com-
pleta.

O orçamento da Câmara
Municipal é composto por du-
odécimos, repassados men-
salmente pela Prefeitura. Os
recursos não utilizados são
devolvidos ao Executivo ge-
ralmente no final do ano, aten-
dendo à Lei de Responsabili-
dade Fiscal. A Prefeitura tem
autonomia para determinar de
que forma os recursos serão
utilizados, no entanto, ao lon-
go desses últimos três anos,
a Câmara vem economizando
e antecipando essas devolu-
ções.

teiro (com exceção de um pro-
jeto), Luiz Benedito de Paula e
Cidinha Cerize também vota-
ram contrários a três desses
projetos que foram arquivados.

Sobre votação, o presiden-

te da Câmara declarou: "A pre-
feitura encaminhou ofício com
justificativa informando que os
projetos encaminhados para a
Câmara são de interesse públi-
co, então não tinha como não

colocar os projetos em vota-
ção, sendo que muitos desses
empresários ansiavam por isso.
Cada vereador votou da manei-
ra que achou melhor", comple-
tou.


